

La sublevación en Mazagan.

Noticias de Tánger de fecha 22 del corriente, explican lo ocurrido en las inmediaciones de Mazagan y quitan importancia á los informes transmitidos por algunos correspondientes.

Explica los orígenes del conflicto un periódico tangerino.

Los hechos fueron los siguientes: unos cuantos jinetes de Dukala llegaron hasta el pie de la ciudad de Mazagan, amenazando al gobernador porque había dejado escapar á sus bajas á Casa Blanca, dando lugar á que se incorporaran al ejército del *Mazani*, soldado aguerrido y persona de gran reputación de la familia sherifiana, califa de Managués, á quien el Sultan ha otorgado amplios poderes para dominar la agitación que existe entre algunas kabilas y promovida por cuestiones puramente locales.

Los jinetes de Dukala hicieron saber al gobernador que si no asaltaban la ciudad era por no causar perjuicios á los extranjeros residentes en ella. Bastaron estos sucesos para que algunos judíos, temerosos de que les fueran arrebatados sus bienes, huyeran á Tánger y propalaran allí noticias exageradas.

Una de las causas del malestar de las kabilas de Abda, Dukala y Bahamen (que son las sublevadas), consiste en que por una combinación usuraria muy en práctica en Marruecos, tomaron para pagar las contribuciones extraordinarias dinero á un interés que les obliga á pagar once duros por cada cinco. Se comprende que los judíos que hacen estos negocios, y otros usureros de Mazagan más judíos que los que lo son de raza, estén alarmados y vean en cualquier motín sin importancia el presagio de graves complicaciones, ya que corren el riesgo de perder las soñadas é ilegítimas ganancias.

Hasta ahora, cuantos informes autorizados han llegado á Tánger del interior, están conformes en que la sublevación de las kabilas vecinas á Mazagan carece de la importancia que se le dió al principio. Puede ser que hoy ó mañana la cuestión se agrave: en Marruecos nada es seguro; pero hasta la fecha del 22, á que estos datos se refieren, las personas conocedoras del país no juzgaban el caso ni siquiera como importante.

Por de pronto, el ejército del *Mazani*, que como queda dicho, es el encargado de restablecer el orden en aquellas comarcas, no había llegado aún á *Asumus*, distante todavía una jornada de Dukala, y por lo tanto, mal pudo ocurrir el encuentro entre las tropas regulares y los sublevados que anunciaron algunos correspondientes, llegando el de la *Agencia Fabra* á suponer que aquellos habían sido derrotados.

El *Mazani* tiene encargo de estudiar sobre el terreno, oyendo á todos, las quejas de los rebeldes contra sus bajas, y según aseguran personas imparciales de la localidad, le están esperando como el santo advenimiento.

De igual clase, y quizá de más importancia, es la lucha que sostiene hace mucho tiempo las kabilas de Ulad-Zaid y Ulad-Zaid, que se destruyen mutuamente, sin que nadie intervenga ni se eche de ellas, por aquello de que son cosas de vecinos.

FRANCIA Y ALEMANIA.

Corrientes conciliadoras.

La *Gaceta de Alemania del Norte* acaba de publicar un artículo cuyo tono es muy diferente del que acostumbra el diario oficioso alemán y que por esto traduce algunos párrafos:

«El gobierno alemán y particularmente el mismo Emperador, se han esforzado en demostrar, en actitudes conciliadoras hacia los sentimientos y aspiraciones del pueblo francés, que por su parte existe un deseo sincero de vivir en buena armonía con el pueblo del otro lado de los Vosgos.

Si después de algún tiempo ha habido en el otro lado de la frontera indicios de que la repugnancia en borrar los motivos de discordia desaparecían, nosotros no hemos de deducir de estos síntomas consecuencias exageradas aunque sean muy satisfactorias.

Pero no podemos ni ignorar este hecho evidente, ni dejar de comprender la importancia que en los círculos oficiales y hasta en la opinión pública de Francia, existe una tendencia marcada en reconocer las ventajas para los dos países de darse ocasionalmente la mano, como deben hacerlos dos vecinos, cuando intereses comunes están en juego, prescindiendo de los desacuerdos entre ellos.

No solamente en ciertas cuestiones africanas, como por ejemplo, en la de Cameroun y del Congo, sino aun, en este momento, en la de los acreedores de Grecia, el acontecimiento ha probado que nada impide que los gobiernos de los dos países lleguen á un acuerdo amistoso y resolver el asunto conforme reclama la opinión pública.

La tendencia de los franceses ilustrados á hacer justicia á la personalidad del Emperador, es digna de alabanza.

Hacer justicia á la generosidad de su carácter y de sus actos, es digno de un pueblo ilustrado y distinguido como el pueblo francés.»

El correspondiente del *Times* en Berlín dice que desde la guerra de 1870 no se había publicado en ningún periódico oficioso alemán un artículo tan conciliador en el fondo y en la forma.

Alvarez Builla.

Hoy hace un año que falleció en su pueblo natal, Alcañices, provincia de Zamora, nuestro querido compañero de redacción D. José Alvarez Builla, que con nosotros compartió el trabajo diario desde la fundación de *El Correo*. Pocos días antes que él murieron su padre y su hermano, como si para matarle se uniesen las penas morales á las dolencias físicas.

El tiempo que ha pasado desde el fallecimiento de nuestro amigo sólo ha servido para confirmarnos en la idea que de él teníamos formada. Por sus dotes de moralidad é inteligencia y por su amor al trabajo, Alvarez Builla era uno de esos hombres que conquistan la voluntad ajena, haciéndose juntamente respetar y querer. Su falta es para nosotros una verdadera desgracia, y bien podemos decir que no pasa día sin que le echemos de menos. Este triste aniversario es para *El Correo* la renovación de un dolor hondo y sincero, un verdadero día de luto. La memoria de Alvarez Builla está viva en esta casa como un tributo de inextinguible cariño, que no han de mermar nunca el tiempo ni el olvido.

NEGOCIACIONES

con la Argentina.

Continúan las negociaciones para el arreglo comercial con la Argentina, comprendiendo en él los productos antillanos.

Ayer conferenció el representante de aquella República con el ministro de Estado y hoy ó mañana lo hará con el ministro de Ultramar, buscándose en esas entrevistas una solución que hasta ahora no parece fácil de encontrar.

Los carlistas.

Están ahora de moda y todos los días se dice algo de ellos.

Ayer se dijo que D. Carlos había admitido la dimisión al marqués de Cerralvo; pero luego los mismos carlistas decían que no estaba esto confirmado.

También había dicho un periódico que en Valencia se habían levantado partidas carlistas, y luego resulta que ha sido un error..... de pluma.

Hojas alarmantes.

Ayer tarde se pregonó por esas calles una hoja impresa con el nuevo ataque de los rifeníos y los muertos habidos en nuestras tropas.

Aunque la generalidad del público comprendió que se trataba de un timo y oyó con indiferencia el pregon, alarmó éste á las personas que en Madrid tienen parientes ó amigos en la guarnición de Melilla.

Un anciano, padre de un sargento que pertenece á la guarnición de aquella plaza, al oír pregonar la hoja á que nos referimos se dirigió presuroso al ministerio de la Guerra y con las lágrimas en los ojos preguntaba á porteros y ordenanzas si su hijo había muerto ó estaba herido.

Cuando estaba en su apogeo la campaña de Melilla, el público fué explotado en su curiosidad por esa clase de papeles. Denunció la prensa este abuso y se corrigió algo.

La corrección, sin embargo, debe ser más radical, y el señor gobernador debe poner mano en esto, pero de modo que se deje sentir por los alarmistas y logrerros, que todo lo sacrifican á sacar unas cuantas pesetas, sorprendiendo al público.

El estado de los barcos.

Las censuras de la prensa y especialmente de *El Imparcial*, por lo que se refiere al movimiento de barcos, son exageradas. Si la mayor parte de ellos están en carena ó en recomposición, debe tenerse en cuenta que esto es consecuencia de dos causas. Primera é inmediata, de la campaña de invierno que hubo que hacer con motivo de los sucesos de Melilla; y segunda, de la escasez del presupuesto que obliga á tener en situación de reserva á un gran número de barcos y á hacer lentamente las recomposiciones y carenas.

El general Almirante

A los setenta y un años de edad ha bajado al sepulcro el general D. José Almirante.

Amante del ejército como hay pocos, y hombre de verdadero mérito, toda su vida la consagró á la enseñanza de sus compañeros de armas, y dejó escritas notabilísimas obras, como la *Guía del oficial en campaña*, el *Diccionario militar*, la *Bibliografía militar*, la *Guerra franco prusiana* y otras que han quedado inéditas á su muerte.

Su cadáver ha sido trasladado á Valladolid, para recibir cristiana sepultura en el panteón que allí posee la familia.

A esta enviamos la expresión de nuestro más sincero pésame.

Crónica parisiense.

París 21 Agosto.

Excursiones marítimas.—Desgraciado accidente.—La precocidad de un criminal.—Fiestas en Deauville.—Las carreras de caballos.—Excursion en bicicleta.—«Toilettes» femeninas.

Mi querido director:

En la prensa española he visto un folio

grama fechado en Cádiz, dando cuenta de haber llegado á aquel puerto el *yacht Roxana*, llevando á bordo á los príncipes Amédée de Broglie y á sus invitados, excursion de que me ocupé en mi última crónica.

Esta afición á los placeres marítimos ha podido costar cara á una de las familias más distinguidas de esta capital: los condes de Montesquieu, quienes, acompañados de los marqueses d'Aramon, se dirigían desde Saint-Malo á la aristocrática playa de Dinard.

Creyendo que en una pequeña embarcación podrían hacer aquel trayecto, y confiando también en la aparente tranquilidad del mar, alquilaron una lancha costera á la que se trasladaron con todos sus equipajes. De pronto, una fuerte sacudida del viento volcó la nave, y todos los pasajeros cayeron al agua. Las damas, cogidas á unos remos, y los hombres sosteniéndose á nado, pudieron salvar sus vidas, mientras del *yacht* del conde d'Enry, que por fortuna se hallaba inmediato, acudieron prontamente en auxilio de los naufragos. En este desdichado percance perdieron los expedicionarios sus equipajes, mas un saco de mano, conteniendo alhajas y 30.000 francos en dinero, y lo que es mucho peor aún, pereció ahogado un marinero que intentó salvar á un niño sobrino suyo.

Mucho se ha hablado de la precocidad de los criminales, pero hasta ahora los anales no habían registrado ningún caso como el siguiente, acaecido en esta capital la semana última.

Habitaba en la Place des Alpes una señora llamada Mme. Coursout, la cual tenía dos niños, el uno de edad de dos años y el otro de seis meses. Una de estas tardes, Mme. Coursout tuvo precisión de salir y dejó dormido en la cuna al bebé, mientras su hermanito mayor se entretenía con sus juguetes allí inmediato.

En un momento en que la criada se alejó á otra habitación interior, el mayor de los niños se acercó al tocador de su madre, y cogiendo uno de esos alfileres largos con que las señoras sujetan sus sombreros, lo clavó en el ojo izquierdo del bebé, hacia el cual sentía marcadísima envidia. La aguja atravesó toda la cabeza de la infeliz criatura, causándole la muerte.

El pequeño fratricida, como si nada hubiese hecho, púsose de nuevo á divertirse con sus juguetes, y en esta actitud lo halló la desolada madre cuando á su regreso vió el espantoso cuadro. La desesperación de Mme. Coursout no tuvo límites; su dolor hacía querer arrojarse por la ventana, y á duras penas se consiguió calmarla quitándole de la vista al pequeño criminal.

A pesar de que ni en Trouville ni en Deauville ha habido este año tanta gente y animación como en los anteriores, las carreras de caballos verificadas en este último punto anteyer domingo, han reunido un concurso selectísimo y muy numeroso. El tiempo, que días antes permaneció lluvioso, presentóse aquella mañana saliente con las damas, permitiéndoles abandonar sus *water-proofs* y lucir las lindas *toilettes* propias de la estación. En esta asamblea de elegancias y belldades, se ha notado, como nota saliente, que casi todas las dadas iban vestidas de blanco ó de negro, y muchas combinando ambos colores. Predominaban los trajes de franela blanca, forma *bolero*, y los sombreros grandes en general eran de paja amarilla ó negra, con pluma del mismo color.

La princesa de Sagan invitó hace pocos días á unas cuarenta personas, damas y caballeros, á realizar una expedición en bicicleta, excursion que se terminaría en Honfleur, con un espléndido almuerzo. Inútil es decir que la crema de la aristocracia francesa tomó parte en esta fiesta, lo cual prueba que el *sport* bicicleta ha penetrado ya en el *Faubourg Saint Germain*.

Las aristocráticas damas que acudieron á la invitación de la princesa de Sagan, llevaban trajes casi iguales; la única diferencia consistía en el color del pantalón; pero éste invariablemente se terminaba en la rodilla, dejando ver una media de seda negra y unos zapatos ó botas de piel de Rusia. El cuerpo consistía en una chaqueta *bolero* de franela ó paño fino blanco con grandes solapas y una pechera de surah de tonos pálidos ó blancos.

El sombrero de paja á la marinera llevaba por único adorno una ancha cinta. Hasta ahora las damas ciclistas solo realizan expediciones cortas y saliendo por la mañana temprano; pero como este género de *sport* toma en Francia tal importancia que casi ha derrotado ya á los caballos, el ministro del Interior ha decidido que una gran exposición de bicicletas tenga lugar en París este próximo invierno, destinando á este efecto el Palacio de la Industria, y adjudicando premios á las máquinas que por uno ú otro motivo resulten más perfectas.

De Vd. afectísimo amigo, —***

El médico de un haren.

El recuerdo de los últimos terremotos de Constantinopla—escribe un correspondiente de Budapesth—vivirá muchos años en los fleamáticos habitantes de aquella capital, y el acontecimiento formará época en la historia. Los detalles de la catástrofe, que son bastante variados y abundantes para dar á toda una generación argumentos de novelas y obras teatrales, van saliendo ahora á luz de esa manera gradual, perezosa, que distingue al inexplicable turco; pero vale la pena de irlos conociendo, si hemos de juzgarlos por el siguiente episodio que acaba de publicar un diario de mucha circulación de la capital de Hungría.

El héroe de la aventura es el doctor Jusuf Block, húngaro de nacimiento y residente hace muchos años en la calle de Bulak, en Galata. Este acreditado doctor era el médico de la familia de Ibrahim Bey, utilizándose solamente sus servicios para el Bey y sus hijos varones.

Los cuartos que había encima del departamento ocupado por el doctor Jusuf, que así le llama todo el mundo, constituyen el harem de su excelencia el Bey.

En la mañana de la terrible catástrofe, el médico, que había madrugado menos que de costumbre, estaba esperando á hacer su *toilette*, cuando quedó aterrorizado por un estrépito sobrenatural, una sensación de balanceo y una serie de ruidos que le pusieron carne de gallina. Antes de darse cuenta de que todos aquellos fenómenos eran un terremoto, empezaron á abrirse las paredes, á moverse los cuadros colgados y á chocar y venir al suelo las cacerolas de las espeteras.

Pensó el doctor en huir; pero, ¿tendría tiempo para llegar á la calle antes de que la casa se hundiese? ¿No sería mejor esperar de pié en la puerta ó en la ventana?

Mientras que con la velocidad del rayo cruzaban su espíritu estas dudas, se abrió el cielo raso, ricamente decorado, y por allí cayeron á los pies del doctor sillas, divanes, vasos, cuadros y ricos artículos de vestir, como si los derramara un cuerno de la abundancia.

De repente, entre los muy heterogéneos objetos llovidos del cielo que amenazaban hundir también la habitación del doctor, cayeron dos encantadoras damas, vestidas con lo que nos atreveríamos á llamar trajes de harem, porque fuera de allí no se han visto nunca en ninguna parte ni se sabe que estén de moda.

El desgraciado doctor, que ya estaba horrorizado, se quedó enteramente convertido en piedra cuando empezó á comprender los terrores y complicaciones de la situación en que se encontraba. Por una parte el temblor de tierra, la casa que se hundía, morir aplastado; por otra, morir á manos del Bey, que necesariamente querría vengarse del *Giaur*, que había podido contemplar á sus dos esposas vestidos los tres de esa manera especial é incompleta con que se sale de la cama cuando un temblor de tierra despierta desagradablemente.

Instintivamente él y ellas corrieron para salir de la casa, y llegaron á la calle en menos tiempo del que se necesita para contarle un momento después hubieran quedado sepultados bajo las ruinas.

Unos cuantos metros calle arriba estaba temblando el Bey, á quien respetuosamente hizo entrega el médico de sus preciosas compañeras. Su excelencia se mostró mucho más razonable que lo que era de esperar en las irritantes circunstancias del caso. Supuso, desde luego, que el terremoto no había dejado al doctor tiempo ni gusto para halagar sus acciones estéticas contemplando los descubiertos encantos de las damas.

Pero la severa práctica de su religión no le dejaba escapatoria: tenía que encerrar en sacos á aquellas desgraciadas y sumergirlas en el Bósforo, por haber sido miradas por los malvados ojos de un profano *Giaur*.

Afortunadamente también para sus dos mujeres, Ibrahim Bey las quería de veras á las dos, y, habiendo consultado con el Gran Mufti, encontró la manera de castigarlas simbólicamente. Fueron metidas en sendos sacos, que quedaron perfectamente cosidos y debidamente trasportados al solitario punto en las orillas del Bósforo; y allí, en presencia de muchos Imames y Ulemas en oración, zambullidas en las tranquilas y azules aguas, dándolas por purificadas otra vez con el baño.

Llevadas después á su nueva casa—la antigua no era ya más que un montón de ruinas—entraron de nuevo en todos sus derechos conyugales.

Poquísimo se sabe de la vida interior de las clases elevadas de Turquía; pero no creemos equivocarnos al conjeturar que entre sus gustos y aversiones, las hermosas del haren tendrán en lo sucesivo un horror á los terremotos, mayor todavía, si es posible, que el que producen á las cristianas en todos los países.

Noticias de Tánger.

Anoche llegó á Tánger, procedente de Mazagan, el *William Haynes*.

Dicen los pasajeros que hay tranquilidad en Mazagan, pero que las kabilas están muy excitadas, deseando y pidiendo un cambio de gobernadores.

Ni hubo batalla, ni muertes en los alrededores de Saffi.

En Mogador y Casa Blanca la tranquilidad es completa.

El movimiento comercial en estos puertos continúa.

El gobernador de Mazagan, ante la amenaza de los moros insurrectos, armó toda la población para defenderse en caso necesario. Moros, judíos y cristianos estaban preparados para la defensa.

El gobernador de Mazagan responde del orden.

Dicen de Fez que, pasados unos días, Muley Abd-el-Aziz preparará una expedición para poner término á las luchas entre Guernau y Zenmur.

Estadística del comercio exterior.

La dirección general de aduanas ha publicado los resúmenes de la estadística del comercio exterior de España, con relación al mes de Junio último, y los primeros semestres de los años 1892, 93 y 94.

El movimiento de buques nacionales y extranjeros que han entrado y salido en los puertos de la Península é islas adyacen-

tes y provincias ultramarinas, ha aumentado considerablemente en el primer semestre de este año, comparado con los correspondientes á los dos anteriores, según se demuestra por las indicaciones siguientes:

1892 1893 1894

Buques entrados. 8.465 8.863 8.917

— salidos... 8.268 7.991 8.552

La importación aparece representada por las siguientes cifras, que expresan millones:

1892 1893 1894

Mes de Junio... 74.4 64.6 68.2

Primer semestre. 405.3 350 390.5

De manera que hay aumento en este último semestre, si bien no alcanza la cifra del año 1892.

En la exportación continúa la baja desde 436 millones (1892) á 295 (1893) y 290 en el corriente año.

Nótase mayor movimiento mercantil en este año, respecto del anterior, habiéndose recaudado 35 millones más desde 645 á 680.

Entre las partidas que han contribuido al aumento figuran los trigos importados de Rusia.

También ha crecido la exportación de algodones, ganados, naranjas y vino de Jerez, descendiendo en cambio la de otros vinos que antes eran solicitados en Francia.

En suma: la recaudación de los derechos de aduanas aparece mejorada con un aumento de 22 y de 35 millones, respectivamente, á los dos años anteriores.

El robo de efectos timbrados

Ayer tarde volvió á constituirse el juzgado instructor en la Casa de Cañonigos, y por la noche se trasladó á la Cárcel Modelo, en donde se celebraron algunos careos, y se ampliaron las declaraciones á los detenidos Castillo, Poveda y Tejedor.

Poveda, según se dice, manifestó que la esposa del Sr. Castillo, doña Mercedes Fernandez, intervenía en las operaciones que su marido realizaba en la agencia y en la compra de algunos sellos; como asimismo trataba de comprarle los que le fueron encontrados en el momento de ser detenido.

La esposa de Castillo fué llevada á la Cárcel Modelo, en donde fué interrogada por el juez. Negó saber que su marido tuviese el propósito de comprar los mencionados sellos, y dijo que anteriormente tampoco se le compraron á Poyca semejantes efectos.

Juan Poveda y doña Mercedes Fernandez tuvieron un careo, en el que cada uno de ellos se afirmó en lo sostenido en sus declaraciones.

La esposa del Sr. Castillo fué atacada de un síncope, y parece que, aunque no de una manera concreta, hizo algunas revelaciones de importancia.

Doña Mercedes Fernandez fué detenida. Ingresó incommunicada anoche en la cárcel de su sexo.

También quedaron incommunicados los presos Sres. Castillo, Poveda y Tejedor.

La policía busca á una mujer muy amiga de Tejedor, criado del agente Castillo.

Tampoco sería extraño que se dictara auto de procesamiento contra alguna otra persona.

La tormenta de ayer

Anoche descargó sobre Madrid una fuerte tormenta. A eso de las once, la cantidad de agua que cayó, fué considerable.

Hubo muchos relámpagos y truenos.

Durante toda la noche el cielo estuvo cubierto con tendencia á lluvia, y hoy continúa el mismo estado de las nubes.

Noticias de San Sebastian.

Ayer hubo recepción en el palacio de Miramar, resultando tan brillante como todas.

S. M. rodeada de la alta servidumbre palatina, conversó cariñosamente con las personas que asistieron á la fiesta.

Entre otras, asistieron la duquesa de Gor; marquesas de la Unión, de Cubas y de Squilache con su sobrina Consuelo, y condesa de Via-Manuel.

También estaban las autoridades civiles y militares, los jefes y oficiales de la guarnición y los coroneles Sres. Zapino y Nava; D. Cristino Martos y su señora, Pando y señora, Blasco y familia, el Sr. Rancés, marqués de Reinosa, Gullon (D. Eduardo), Tapia (D. Ambrosio), Atienza (D. Caspar), Iriarte (D. Carlos), Grilo, Mosair (D. Ramon), conde de Torre Arias, A. redondo y señora y otros muchos.

Con gran concurrencia y animación se verificó ayer la revista militar que estaba anunciada.

S. M. la Reina, acompañada del Rey, de la Princesa de Asturias y de la Infanta doña María Teresa, en un coche abierto, presenció el desfile de las tropas, que vitorearon á los Reyes.

S. M. la Reina de Portugal pasó ayer para Inglaterra en el expreso. La acompañó hasta Biarritz, en representación de la Reina, el duque de Sotomayor.

A las nueve de la mañana de ayer falleció repentinamente en la plaza de Guipúzcoa un *tourista* francés, llamado D. Emilio Bartaul Bringer, de cincuenta y tres años, propietario y natural de Bessier, departamento del Erau.

Hospedábase con su esposa en el *Hotel Franca*, donde también se aloja el Sr. Pasquin.

DESDE GIJÓN.

La gran semana gijonesa.—Corrida de toros.—Giras, giras y giras.—Los duques de Riansares.—Comienza la dispersión.

También Gijón tiene su gran semana, no tan esplendorosa como la de San Sebastián, porque aquí no ha soplado todavía el viento de la moda, pero no menos animada y bulliciosa que la de la ciudad donostiarra.

En los últimos siete días transcurridos se han verificado los festejos indispensables en los meses de verano: corridas de toros, paseos matutinos, vespertinos y nocturnos, iluminaciones, encenas de mar, romerías y demás entretenimientos públicos al aire libre.

Lo más notable, a juzgar por el interés que despertó en el respetable público, fue la corrida de toros del día 15, en la que oficiaron Bonarillo y Fuentes.

Con ocasión de la fiesta nacional, Gijón ardió en entusiasmo, como arden también en idéntico caso todos los pueblos, las villas y las capitales de España.

Quien observe el cuadro grosero y repugnante que ofrece una plaza de toros en provincia, cuando son celebradas las corridas tradicionales (1) encontrará justificada la tenacidad insólita con que El Oso vino combatiendo a sangre y fuego un espectáculo tan bárbaro y odioso. En la cancha granadera de los tendidos a duras penas puede encontrarse un hombre en su cabal salud; vense más botas, más botas repletas de extracto de urva, que personas; los embriagados gritan y enronquecen antes de salir al ruedo los lidiadores; entretienense en blasfemar impulsados por un instinto brutal; los matones, armados de sendos garrotes toman posiciones y hacen los trabajos preparatorios para la bronca, que luego estalla acompañada de injurias de los combatientes, palos y culatazos de la benemerita; la gracia burda y grosera se multiplica avivada por los vapores del vino; el torero ha de defenderse contra el toro y contra las intemperancias de una muchedumbre alcoholizada... la autoridad—esto como es sabido sucede en todas partes donde hay corridas de toros—dirige desde la altura el espectáculo entre de nuestros, insultos y silbidos.

Y gracias a que la diversión no se repite durante la feria muchas veces; que si se repitiera, sería cosa de desertar de las poblaciones invadidas por la peste taurómaca.

Concluyeron los festejos y parece que terminaron también por este año las giras, que han sido el mayor aliciente de la temporada.

Inauguráronlas los Sres. de Cienfuegos Jovellanos, que invitaron a la que se verificó en los altos de Providencia, y han tenido digno remate en la de hoy, en el Museo, organizada por dos distinguidos jóvenes, uno de ellos título de Castilla, y otro perteneciente a ilustre familia asturiana y que ocupa un señalado puesto en la política provincial.

Esta gira resultó tan animada como las anteriores, y a ella concurrieron las familias más distinguidas que residen en Gijón.

El sitio de preferencia en esta crónica debo reservarlo para la reseña de la brillante fiesta con la noble familia de los duques de Tarancon y de Riansares obsequió en la tarde del lunes último a numerosas personas, en su magnífica residencia de «Monte Alegre».

Invitados galantemente por los duques y sus hijos, acudieron a la cita distinguidos *sportmens*, con objeto de tomar parte en la tirada de pichon anunciada hace muchos días; y concurrió también lucida representación del bello sexo, que presenció y aplaudió las habilidades de los tiradores. Paseó después por los hermosos jardines del palacio, y últimamente se decidió a bailar.

La animación aumentó de tal modo, que lo que al principio fué ordenado ejercicio de tiro, presentó después aspecto de bulliciosa *garden-party*.

Jagáronse tres *poules* por los señores duque de Tarancon, tirador excelente y afamado, verdadero maestro en el *sport*; conde de Casa-Muñoz, Longoria y Rendueles (D. Epifanio)—vencedores en las *poules*—conde de Agüera, Navia y Osorio, Cienfuegos-Jovellanos, Rosal, Ponte, Alvargonzalez, Ballesteros, Estrada, Moran, Bustó (D. Luis), Muñoz, Montas, Orueta, Herrero, Macúa, Uria (D. Rodrigo) y Gonzalez Argüelles, que también dieron muestras de excelente puntería.

Entre las familias que asistieron, recuerdo a las del conde de Revillagigedo, marqués de Canelijas, marqués de Santa Cruz de Marcenado, conde de Nava, marqués de Ferrera, marqués de Tremañes, marqués de San Juan de Nieva, conde de Agüera, Cienfuegos-Jovellanos, García Tuñón, Rosal, Rendueles, Cotarelo, Regueral, Ballesteros, Gonzalez Alegre, Llamas, Velarde, Trelles, Alvargonzalez, Moran, Menendez de Luarda, Azcue, Ponte y Lara.

Del sexo fuerte concurrieron, además de los citados, el alcalde de Gijón, Sr. Marina; los Sres. Renduelo (D. Angel), Belaunde, Bustó (D. Laureano), Arango, Mendez Vigo, Ponte (D. Alvaro), Dulce, Castropel, Velasco, Moris (D. Adolfo) y otros que siento no recordar.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido *lunch*.

Hicieron los honores de la casa con exquisita amabilidad los señores duques, sus bellas hijas Consuelo, María, la marquesa de Somió y la vizcondesa de la Alborada, su sobrina la señora de Mendez Vigo y el conde de Casa Muñoz.

Ya de noche, regresaron a Gijón los concurrentes a tan agradable fiesta, haciéndose lenguas de la proverbial galantería de los duques de Tarancon.

Y está se acaba. La gente comienza a desfilar. Vienen los trenes vacíos y se vuelven llenos; la gente se despide hasta el próximo verano y arroja las maletas.

Fuerza es también que concluya esta crónica, que entre otros muchos defectos tendrá seguramente el de ser excesivamente larga.—El correspondiente.

Gijón 22 de Agosto del 94.

Lo de las Sacramentales.

Dos son las consultas que se han dirigido al señor Obispo de Madrid-Alcalá por los tribunales civiles que entienden en estos dos procesos. Una de ellas es del juez del Hospicio, Sr. Mesa, acerca de una disposición canónica.

Contestando Su Eminencia a la otra consulta, ha manifestado que no se muestra parte en la causa, pero que no renuncia a la indemnización que pueda caberle para entregársela a la Sacramental.

Por el provisorato se han dirigido ya tres oficios pidiendo las cuentas al presidente de la cofradía de San Justo y Pastor, pero el Sr. García Ortega aún no se ha servido contestar.

El juez en propiedad del distrito del Centro, Sr. Barroeta, se encargó ayer del juzgado, encontrándose muy satisfecho de las diligencias que había realizado el señor Auriol.

La causa «de los tapices», que instruye el juez del Hospicio, Sr. Mesa, pasará en breve a la Audiencia, a no ser que el señor Riquelme, el anticuario de la calle del Prado, solicite nuevas diligencias a que tiene derecho.

El Sr. Carrasco se encontraba ayer muy aliviado de la indisposición que hizo que se le trasladara a la enfermería de la cárcel.

El hermano mayor del Amor Hermoso ha vuelto a la celda.

El delito de la sustracción de los tapices ha sido calificado de estafa, y bajo este concepto gira el procedimiento criminal que contra el autor del hecho se sigue.

La ópera «La Dolores».

Leemos en *La Publicidad* de Barcelona: «El aplaudido maestro Breton, que actualmente está veraneando en Santander, acaba de escribir al autor del popular drama *La Dolores*, Sr. Feliú y Codina, dándole detalles del estado en que se encuentra la ópera inspirada sobre dicho drama, y llevará el mismo título.

Constará de tres actos. Actualmente está concluido el primero. Servirá de motivo a la ópera una jota, que el maestro Breton ha trabajado con esmero y cuidado con verdadero cariño porque la considera el eje de su trabajo artístico, pues se desarrollará convenientemente y con grandísima amplitud en los tres actos.

Tiene tanta importancia dicho tema, que el maestro no ha empezado a escribir la partitura hasta que ha quedado satisfecho de la jota.

Breton se ocupa exclusivamente en la terminación de *La Dolores*, que se estrenará probablemente en el teatro Real de Madrid.

Quedan, pues, desprovistos de fundamento los rumores que circularon días atrás, diciendo que la nueva ópera la estrenaría en Madrid, durante la próxima temporada, una compañía de zarzuela, cuya empresa había cerrado trato con el maestro Breton, pagándole anticipadamente parte de su trabajo. Nosotros no habíamos dado ningún crédito a esas novedades, habiendo venido a confirmar nuestra opinión las noticias que hemos publicado, emanadas de inmejorable fuente.»

Fiestas en Palma.

Anteayer se celebró en Palma de Mallorca un festival marítimo, que resultó brillante.

A las nueve de la noche, llevando a la cabeza el vaporcito *Cabrera*, salió del puerto de Palma la flotilla de embarcaciones menores.

La escuadrilla, maniobrando hábilmente, avanzó.

El regreso de la escuadrilla, después de verificadas las maniobras, fué un hermoso espectáculo.

Vivas y aplausos nutridísimos acogieron la vuelta de la flotilla.

En la pradera había instaladas músicas, teatro de polichinelas y casetas.

Frente a este paseo, en un ponton situado en el puerto, se quemaron fuegos artificiales, que destacándose de las negruras del mar y de la noche, hacían un cuadro fantástico y encantador.

En el Polígono, la Sociedad del tiro de pichon celebró un gran baile, al que concurrió lo más selecto y distinguido de la sociedad palmesana, que guardará del festival un gratísimo recuerdo.

La junta de damas, organizadora de estas fiestas, ha recibido innumerables plácemes por su acierto y su buen gusto en prepararlo y dirigirlo todo.

Carta de Bilbao.

Sr. Director de EL CORREO. Pueden darse por terminadas las fiestas. Aparte el festival de la ría, el resto del programa está cumplido. El saldo, resulta poco favorable para la comisión de festejos que, dicho sea en honor de la verdad, ha procedido con manifiesta torpeza. Las censuras son unánimes.

Las corridas de toros tampoco han correspondido a las esperanzas que hicieron concebir entre los aficionados, y estos descargan sus iras contra los comisionados que fueron a escoger los toros y que han resultado unos becerros propios de cualquier novillada.

Los forasteros, en su inmensa mayoría, han abandonado la alegre villa que con su acostumbrada galantería les ha prodigado toda clase de atenciones.

Vuelve a sentirse la vida comercial de este pueblo laborioso por excelencia. Ha causado general asombro que los periódicos *católicos* de esta villa, y muy especialmente *El Buzo*, órgano del partido carlista, haya hecho en sus columnas extensas reseñas de los toros, recaladas de giros flamencos.

Los consejos de la Iglesia y sus censuras a las corridas de todos, se conoce que no rezan con los periódicos carlistas.

La muerte del joven diputado de la mayoría, D. José Sagasta, ha impresionado vivamente a cuantos conocíamos sus hermosas prendas y a cuantos estimamos a su ilustre padre, angustiado con desgracia tan honda.

Signen los trabajos para las elecciones provinciales. Continúa reinando un calor sofocante.—Lázaro García. Agosto 23.

El Círculo de Pasivos.

Ayer tarde se presentaron dos agentes de vigilancia del distrito de Buenavista en el Círculo de Pasivos a girar la visita de inspección, que ahora es costumbre para cerciorarse de que se cumplen las órdenes del gobernador civil respecto al juego.

Los porteros de ese Círculo, establecido en el piso principal de la casa núm. 12 de la calle de Alcalá, se opusieron tenazmente a que los agentes de la autoridad penetraran en el local.

Los agentes dieron cuenta del hecho a su jefe, el delegado Sr. Dominguez, y éste consultó por teléfono al secretario del gobierno civil, Sr. Sarthou, sobre lo que debía hacer, obteniendo por respuesta la orden de que se trasladara inmediatamente al Círculo y penetrase en él revolver en mano a ser preciso.

El Sr. Dominguez cumplió esta disposición, y cuando penetró en el local halló solamente, como era de suponer, algunos desocupados socios jugando al tresillo, y no pocos en los balcones, viendo pasar la gente.

El suicidio de anoche

En su domicilio, calle del Arco de Santa María, núm. 41, tercero derecha, se suicidó el inquilino de dicho cuarto, el Excmo. señor D. Faustino Abascal Lopez, general de marina, retirado.

El Sr. Abascal, que contaba cincuenta y cinco años de edad, vivía en compañía de una cuñada suya y de un sobrinito de diez años de edad.

Un padecimiento crónico que le aquejaba habíale hecho perder su jovialidad; apenas salía de su casa, y la mayor parte lo pasaba encerrado en su despacho, no gustando de que le molestasen.

Anoche, como de costumbre, cenó solo a las siete, encerrándose en seguida en su despacho. Al poco rato pidió una cuerda a la criada so pretexto de que iba a atar unos libros.

Todas las noches a las once solía tomar una copa de leche, y cuando la criada se iba a entrar vio que la puerta no se podía abrir. Avisó a la señora, y ésta a su vez a un vecino, que no atreviéndose a forzar la puerta se asomó por el montante, viendo entonces que el Sr. Abascal se había ahorcado atando la cuerda que pidió al picaporte de la puerta.

Su agonía debió ser horrorosa, pues el infeliz tuvo que sentarse en el suelo, y una vez que se echó la soga al cuello, a fuerza de tirones debió producirse la extrangulación.

El juez, Sr. Mesa, acudió diligentemente, procediendo al levantamiento del cadáver con las formalidades de costumbre.

LA «GACETA»

La de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Competencia.

Real decreto de la Presidencia resolviendo a favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Granada y el juez de instrucción del distrito del Sagrario de dicha ciudad.

Indulto.

Real decreto de Guerra indultando de la pena de muerte impuesta a Isidro Vinarío, como autor del delito de insulto de obra a fuerza armada, del que resultó homicidio, conmutándosele por la inmediata de reclusión perpetua.

Material de guerra.

Reales decretos concediendo autorizaciones para comprar material de guerra.

Título de ciudad.

Real decreto de Ultramar concediendo el título de ciudad al pueblo de Ittuado (isla de Puerto-Rico).

La piedra pómez.

Real orden de Fomento resolviendo que la piedra pómez debe considerarse como comprendida en la segunda sección que establece el artículo 3.º del decreto ley de bases de 29 de Diciembre de 1888.

Gracias.

Real orden de Fomento dando las gracias, por el servicio honorario y gratuito que han prestado, a los jueces del tribunal de oposiciones para proveer la ayuntamiento numeraria de la clase de dibujo lineal y de adorno, vacante en la Escuela provincial de Bellas Artes de Granada.

Nuevos motores de buques.

Segun leemos en los periódicos alemanes, acaban de llevarse a cabo en el Elba importantes experiencias para la navegación a vapor. Así como las ruedas fueron sustituidas por la hélice, trátase ahora que esta deje el campo libre a la turbina.

M. Benne, ingeniero inventor del procedimiento, ha probado que la turbina puede dar una velocidad mucho mayor que la hélice, porque aquella no trabaja más que con la parte del líquido que ha de dar el movimiento al barco. De esta manera no se pierde nada del efecto útil, como sucede con los actuales procedimientos, que agitan una considerable masa de agua sin que produzca trabajo alguno.

Ya se han construido en Alemania tres barcos que, en lugar de la antigua hélice, llevan la turbina.

AL MENUDEO

En la caja del ministerio de Ultramar, todos los días laborables desde el 25 del actual al 10 de Setiembre próximo, de nueve a doce de la mañana, se satisfarán los haberes correspondientes a los meses de Abril, Mayo y Junio últimos a las clases pasivas de la isla de Cuba que tienen concedido el derecho a percibirlos por la misma.

Desgracias y crímenes en Ronda.

Anteayer se cayó a un pozo un individuo, causando una grave lesión.

Los obreros que trabajaban en la línea férrea promovieron ayer una cuestión que resolvieron a tiros, resultando heridos varios de ellos.

Ayer se suicidó un individuo llamado Anillo, que se arrojó desde una altura de 80 metros.

Anteayer, el joven Sr. Ventura, muy conocido en Ronda, fué despedido del caballo que montaba, causando lesiones graves.

Un burro dió ayer una coz a un hombre que lo conducía, hiriéndole de gravedad en el vientre.

Disputando acerca de las condiciones de un fusil, y llegando a un estado lamentable de exaltación de ánimo, el señor don Manuel García ha dado dos puñaladas a su amigo el Sr. Alcain, con quien disputaba.

Agredido y agresor eran hombres escelentes, que gozaban de muchas simpatías.

Por escándalo.

Dicen de Cádiz, con fecha de ayer: «Varios oficiales de una fragata norteamericana que se halla surta en este puerto, han sido puestos a disposición del cónsul de su nación, por haber recorrido las calles bastante alegres, produciendo escándalo y disparando tiros que milagrosamente no han causado daño a persona alguna.»

Muertos por asfixia.

Anteayer ocurrió un lamentable suceso en una casa de la calle de la Fuente del Prado, en Oviedo, donde vivía un matrimonio con dos niños de poca edad.

La única habitación de que se compone la casa, es muy reducida, y en ella dormían el matrimonio y los pequeños. Por un descuido, quedó encendido un quinqué que vició el aire respirable, produciendo la muerte por asfixia de los dos niños.

La madre de éstos estuvo a punto de pelear por igual causa, pues se despertó con grandes angustias.

Al ver muertos a sus hijos, sufrió un síncope y se halla bastante grave.

Incendio en Jerez.

El martes hubo un incendio de gran consideración en la campiña de Jerez, en la dehesa llamada de Berlanguilla, propiedad del Sr. Primo de Rivera.

El fuego destruyó la mitad de aquel extenso predio, siendo pasto de las llamas el monte bajo, el arbolado, la casa, varias carretas y algunos pajares; todo supone una pérdida de mucha consideración.

Cónsul español.

Ayer llegó a Almería, procedente de Tánger, el cónsul D. Francisco Lozano Muñoz, que va trasladado a Orán.

Agresión.

El novillero *Blanquet*, que reside en Palma, agredió ayer con un garrote a Juan Surela, representante de la empresa de la Plaza de Toros, resultando éste con una herida profunda en la cabeza, junto a la oreja derecha, y calificada de grave.

El agresor fué detenido y conducido a la cárcel.

Pons y Gallarza.

Ha fallecido repentinamente en la villa de Soller (Baleares) el distinguido literato y catedrático de Retórica del Instituto de Palma, D. José Luis Pons y Gallarza.

Descarrilamiento.

Entre las estaciones de Ronda y Almería descarriló anteayer el tren descendente, por haber chocado con el material de maniobras que se encontraba obstruyendo la vía de la última estación.

Los pasajeros que ocupaban el resto del tren se lanzaron a la vía llenos de terror. Milagrosamente no hubo desgracias.

Avisadas las estaciones de Ronda y Algeciras, salieron trenes de socorro, practicándose el trasbordo.

Consejo de guerra.

En el Consejo de guerra celebrado en Cádiz, con motivo de la muerte de un carabnero, el procesado Yelamo fué condenado a cuarenta años de presidio.

Está bastante grave el juez de instrucción del distrito del Hospital, Sr. Mendez. Deseamos su restablecimiento.

El distinguido escritor D. Francisco Baltar se encuentra en Navia, donde pasará el resto del verano.

El temporal.

La *Agencia Fabra* nos remite la siguiente nota: «Sigue esta *Agencia* sin recibir los telegramas del extranjero correspondientes a la noche del 23 y todos los del día y noche del 24.

La comunicación con París está interrumpida, y se nos dice que los destrozos causados en las líneas por el temporal, son considerables.

La fuerza del huracán ha derribado muchos postes telegráficos y el servicio se hace por correo.

En la Central de Telégrafos había esta mañana muchos centenares de despachos detenidos, por la imposibilidad de darles curso.»

Junta de coronales.

Ayer se reunió en el ministerio de la Guerra la junta de coronales encargada de dar dictámen sobre las proyectadas reformas de infantería.

Dicha junta no se ha ocupado más que de los primeros trabajos, que se refieren a la ley de reclutamiento y reemplazo en el ejército.

Para estudiar la reforma de la ley de reclutamiento quedó nombrada una ponencia, compuesta de los señores siguientes: D. Baldomero Ibañez, coronel del regimiento de Zaragoza; D. Julio Macías, coronel de la zona núm. 57; D. Francisco Mesaguer, de la zona núm. 58, y el teniente coronel de cazadores de Ciudad Rodrigo, don Antonio Lasso de la Vega.

Medida plausible.

Segun una noticia que estos días ha circulado en la prensa, el gobernador civil ha prohibido a las empresas teatrales que salgan a escena personajes con uniformes militares.

El Monte de Piedad.

El gobernador civil, señor duque de Tames, gestiona de la junta directiva del Monte de Piedad y Caja de Ahorros el restablecimiento de las suprimidas cursales que la central tiene instaladas en distintos puntos de esta corte.

Su gestión merece plácemes.

Un sirviente, que estaba a las órdenes del senador Sr. Chavarri, se ha ahorcado en Bilbao, sin que se sepa las causas que le indujeron al infeliz a tomar tan fatal resolución.

Infanticidio.

En el pueblo de Monasterio (Guadalajara), un niño recién nacido ha muerto violentamente.

El juez de instrucción de Cogolludo ha detenido e informado en la cárcel al párroco D. Antonio Guevara, en cuyo domicilio vivía Petra Vicenta, la madre del niño asesinado, en calidad de sirvienta.

De la autopsia resulta que la muerte fué ocasionada por asfixia.

Bautizo.

Anteayer fué bautizada una hermosa niña, hija tercera de nuestro querido y distinguido amigo y colaborador de San Sebastián D. Guillermo de Brunet, a quien enviamos, así como a su señora, nuestra más cumplida enhorabuena.

Un hijo del mariscal Bazaine.

El hijo del ex-mariscal Bazaine, sargento del ejército español, y que poco después de la muerte de su ilustre y desgraciado padre solicitó real licencia para pasar a Méjico con objeto de arreglar allí los asuntos de los bienes de su madre, ilustre y rica mejicana, cuyos bienes fueron embarcados por el gobierno de Juárez, ha elevado una nueva instancia a la Reina pidiendo el reintegro en el ejército. Parece que los asuntos de los herederos de Bazaine han ido de mal en peor; los bienes embargados a la mariscal por el enorme delito de haberse casado con un mariscal francés, no les han sido devueltos ni a ella ni a sus hijos, creando a aquella familia que tan elevada posición ocupó una situación muy triste.

El Dr. Audet puede curar a tu padre.

Un aderezo de brillantes.

Proceso curioso.

Los amigos de asuntos judiciales tienen ahora sobre el tapete un suceso curioso. Existen en París numerosos prestamistas sobre joyas, aun entre los banqueros de nota. Hará unos tres meses que se presentaron dos individuos en casa del *banquero* M. Ray, de la rue Mirosmenil, y mostrándole un magnífico aderezo de brillantes y zafiros, le propusieron los diese de empeño por la alhaja 50.900 francos.

El aderezo, según afirmación de los dueños, podría valer intrínsecamente 20.000 duros.

El prestamista consintió en dar los 10.000 que se le pedían, siempre y cuando, a juicio de peritos, valiera la joya más de francos 80.000.

El guardaría en prenda, prestaria y la devolvería a los noventa días contra pago de 15.000 duros, ó sean 75.000 francos.

Salieron juntos el *banquero* y sus clientes con el aderezo en mano, y en la primera joyería que encontraron a su paso en el boulevard Malesherbes entraron y suplicaron al dueño que justipreciara la alhaja.

A simple vista dijo el comerciante que él daría hasta 90.000 francos, y se ratificó en ello después de examinar con atención las piedras preciosas que contenía.

Desde aquella joyería fueron los tres individuos a otra de la rue Royale y a una muy ostentosa del boulevard de las Capuchinas, al lado del restaurant Hill's, y en todas se tasó la prenda en igual cantidad, mil francos más ó menos.

Como uno de los visitantes del prestamista sostenía durante el trayecto que los joyeros de lujo no sabían de la misa la media, y que el aderezo valía más, pero mucho más, propuso que entraran todos a tasar la alhaja en una modesta platería, y al cruzar la calle de Grammont hubieron de fijarse todos en una pobre tienda de joyero y en ella entraron.

Si el aspecto por fuera de aquel comercio era modesto, el interior no revelaba prosperidad.

El principal, con ropa raída, gafas verdes y mal peinado, leía un número de *La Gazette des Tribunaux*. Requerido por la tasación de la alhaja y examinada con detenimiento, dijo:

«Sin un reconocimiento minucioso y un cálculo aproximado del peso de cada piedra, no puedo decir—ni lo puede decir nadie—lo que esto vale.»

Los tres perseguidos portadores de la joya, y por lo que les interesaba, se miraron y parecieron asentir. El comerciante, con este asentimiento tácito, empezó a manejar pieza tras pieza, sacándolas del estuche, pesándolas y repasándolas, haciendo números y más números y mirando las piedras una por una con la lente del oficio.

Al cabo de una hora declaró el cachazudo tasador que la alhaja valía 70.000 francos, ni un céntimo más ni un céntimo menos, y que reclamaba 20 francos por la tasación.

—Este no es nuestro aderezol—gritaron á una voz los visitantes.—¿Es usted un ladron!

El banquero, aterrado, no supo qué contestar y cayó desplomado en un sillón.

Uno de los personajes abrió el balcón y comenzó á gritar ¡ladrones! A los cinco minutos la casa era ocupada por guardias y policíotas.

Los joyeros que fueron consultados el día de la presentación de la alhaja han declarado ya que aquella era buena, y que la que hoy figura en autos tiene la pedrería falsa.

¿Serían sustituidas las piedras durante el reconocimiento que hizo de la joya el modesto platero de la calle Gramont?

En París hay gran curiosidad por saber lo que resueltan los tribunales en este curioso proceso.

DE POLO Á POLO

Las Abejas.—De La Voz de Luarca:

«Quizá se juzgue por muchos que es una invención lo que vamos á referir y no es más que la verdad.

En una de las posesiones que en el lugar de Boronas tiene D. Francisco Cotarelo, vecino de Otur, á quien todos conocemos con el sobrenombre del Cholo, tiene un rico colmenar.

En las cercanías se hallaba pastando una burra también suya, la que sin duda comiera y se revolcaría en el prado, en el cual existen bastantes plantas de *Ophrys apifera*, conocida vulgarmente con el nombre de yerba de las abejas ó *abejera*, á la cual son muy aficionados los mencionados insectos.

Sea de esto lo que fuese, es lo cierto que un nuevo enjambre que saliera de una de las colmenas, despues de revolotear por las inmediaciones, comenzó á posarse en las orejas, narices y hasta en la boca del nombrado animal como si fueran úvas en racimo, y muchas de las abejas en el cuello y más partes de la cabeza.

Como era natural, la burra corría desesperada y sacudiéndose de un lado á otro, hasta que apercibiéndose unos hijos del Cholo como varios vecinos y visto por todos lo que ocurría, determinaron ahuyentar las abejas y librar de ellas á su víctima cogiendo ramas de los árboles y zurrando con ellas á la desesperada burra. Entonces las abejas cayeron sobre los que intentaron ahuyentarlas, produciéndoles muchas y molestas picaduras. Resultado de la descomunal batalla: que las abejas se desparataron; los que las molestaron salieron mal librados, y que la desgraciada burra murió á las cuatro ó seis horas por efecto de la gran inflamación que le sobrevino á causa de las venenosas picaduras que sufrió.

En este sentido siguió haciendo el señor Cánovas una serie de observaciones de todo género, tanto que se me ocurrió la idea de que al jefe conservador no le acomodaba profundizar demasiado la cuestión agraria. También es significativo que no dedicara una palabra á hablar de reformas.

Con la misma abundancia de palabras trató el hábil estadista la cuestión de los anarquistas. En florido lenguaje describió los conocidos atentados anarquistas contra el general Martínez Campos y el del teatro del Liceo y demás, pero no pareció querer formular declaraciones concretas.

Opina que los crímenes anarquistas son de carácter puramente local. «¿Dónde están y quiénes son nuestros anarquistas? Solamente en Barcelona, y algunos desperados en Andalucía. Esto no tiene nada de extraño para el que conoce las circunstancias. Los catalanes son ya de por sí un pueblo especial, y además, Barcelona es un gran centro industrial y á la vez el punto de reunión de los anarquistas franceses é italianos. Es verdad que han faltado las medidas de prevision, pero por eso mismo se despliega ahora una severidad mayor.

Todavía no se sabe si también en España se votarán leyes como la francesa y la italiana. En todo caso, el anarquismo es una enfermedad grave.

En seguida se estendió el hombre de Estado conservador en una serie de consideraciones acerca de las últimas noticias de atentados proyectados contra Dupuy y Casimir Perier.

Mi última pregunta se refirió á su manera de apreciar la situación de Marruecos.

Una vez más me vi obligado á admirar la elocuencia del ex-ministro. Discursó largamente acerca de los conflictos en Marruecos; de paso refirió la historia del encuentro que sostuvo el príncipe Adalberto de Prusia en la costa del Rif, y acabó por afirmar que el único objetivo de la política española debía ser la conservación del statu quo, objetivo algo difícil, pues los piratas riffeños son verdaderos salvajes (farouches), quizá los más salvajes del mundo.

Aquí terminó la entrevista. El Sr. Cánovas del Castillo añadió que no era su costumbre admitir las entrevistas, pero había querido hacer una excepción á favor de un gran periódico alemán, ya que casualmente gozaba de la hospitalidad de Alemania.

Las kabilas y los 40.000 duros.

Tánger 24 Agosto (8 noche). Lejos de confirmarse la noticia de que las kabilas rebeldes hubieran cogido una caravana y 40.000 duros que en ella iban, informes oficiales de Mogador aseguran haber llegado á aquel puerto 42.000 duros enviados de Marrakech. Esta noticia, además de rectificar la anterior, prueba que la insurrección de las kabilas de Dukala no se ha extendido en la dirección del Sur.—El correspondiente.

Asuntos municipales.

Edificios municipales.

D. Florentino Sanchez ha presentado una proposición al Ayuntamiento, en la que se compromete á construir en dos años, bajo los tipos acordados por el municipio, edificios para las tenencias de alcaldía, con todas sus dependencias, Casa de Socorro, puesto de bombas y dos escuelas para ambos sexos. Dicha proposición se encuentra á estudio de la comision de Obras para que dictamine.

Al consulado de Helsingfors, vacante por traslación del Sr. Rafiña á Perpignan, ha sido trasladado el Sr. Diaz Miranda, cónsul de Jerusalem.

Para este puesto ha sido nombrado con ascenso D. Lorenzo Rolland, vice-cónsul en el Havre, y para esta vacante el señor Gaspar, aprobado en las últimas oposiciones.

«In fraganti.»

Esta tarde fué detenido en la Puerta del Sol José Torrens (a) *El niño bajo*, en el momento que pretendía robar un reloj á Antonio Expósito.

Herido en riña.

Esta mañana á las diez riñeron en la calle del Espíritu Santo dos sujetos y uno de ellos propinó al otro tal puñetazo, que le deshizo la ternilla de la nariz.

El herido pasó en grave estado á la Casa de Socorro del distrito.

Suicidio.

Palencia 25.—Se ha suicidado en esta ciudad, arrojándose al río Carrion, el conocido fabricante de mantas y propietario D. Pedro Ortega, viudo, de cincuenta años de edad.

El robo de efectos timbrados

El juez instructor de este proceso, que está hoy de guardia, ha tomado declaración al dueño de un taller de figuras de carton, establecido en el núm. 6 de la calle de San Miguel, en donde estuvo trabajando Tejedor.

La declaración de dicho individuo fué bastante favorable para Tejedor. También declaró esta mañana la madre de éste.

Cerca de las dos de la tarde llegaron hoy al juzgado de guardia, atados como con el Poveda, Tejedor y Castillo. Cada uno de ellos iba seguido de una pareja de guardias, con objeto de que no se comunicaran. La forma en que fueron conducidos dichos procesados llamó la atención del público, siendo esto causa de que cuando llegaron al juzgado fueran seguidos por más de doscientas personas, la mayoría chillillos.

Castillo iba completamente abatido, y á duras penas podía contener las lágrimas. Le había rogado á los guardias que le condujeran en un coche, pero ellos se negaron. Esta tarde tamó el juez declaración á dichos sujetos.

Como quiera que de los datos y noticias que ha podido adquirir el juez no resulta responsabilidad hasta ahora para Tejedor, y teniendo en cuenta sus buenos antecedentes, el juez ha dictado auto que ha sido cumplimentado esta tarde, decretando su libertad.

Esta noche se trasladará el juez á la cárcel de mujeres para tomar indagatoria á doña Mercedes Fernández, esposa del agente Sr. Castillo.

Este y Poveda volverán á ingresar esta noche en la Cárcel Modelo.

BALANCE DEL DIA

Del exterior carecemos de noticias, pue de decirse hace veinticuatro horas. Solo de Tánger es donde se han recibido con regularidad, resultando que se han exagerado mucho las noticias de la insurrección de las kabilas de Mazagan. La mayor parte de las líneas telegráficas continúan interrumpidas, teniéndose que remitir el servicio por correo.

Del interior, hoy la noticia que nos parece fijará más la atención, es lo que el señor Cánovas ha dicho en Schlangenbad á un redactor de la *Gaceta de Frankfurt*.

De este periódico alemán hemos traducido íntegra, y con toda la fidelidad que nos ha sido posible, la entrevista; si bien en algunas cosas dudamos que el periodista alemán haya vertido bien las ideas del Sr. Cánovas; pues éste no puede haber dicho que el Sr. Sagasta es librecambista impenitente, ni haber expresado ideas sobre la gestión del Sr. Gamazo que están en oposición declarada con lo que todos los días escribe la prensa conservadora y ha dicho en el Parlamento el mismo señor Cos-Gayon.

Y en cuanto á la renta de tabacos como garantía de un empréstito, tampoco el Sr. Cánovas ha podido decir lo que se le atribuye, porque el Sr. Concha Castañeda presentó un proyecto de ley en Junio de 1892 ofreciendo esta garantía de un modo preciso, claro y terminante.

También es digno de fijar la atención en las declaraciones del Sr. Cánovas, la arrogancia (que ha de ser un poco mortificante para el Sr. Silvea) con que ha dicho que él es el único jefe de la oposición.

Ha regresado de Santisteban el Sr. Merino, hijo político del Sr. Sagasta. Parece muy probable que hasta el lunes no saldrá para Avila el Sr. Sagasta.

Continúan en alza los fondos públicos.

Bolsa.

COTIZACION OFICIAL DEL 25 DE AGOSTO DE 1894 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

	Dia 24	Dia 25	Diferencia
4 0/0 perpét. int. c.	70'20	70'50	+ 0'30
Id. fin mes.	70'30	70'55	+ 0'25
Id. fin próximo.	70'55	70'80	+ 0'25
4 0/0 perp. ext. c.	81'10	81'30	+ 0'20
Id. fin mes.	81'10	"	"
Id. fin próximo.	"	"	"
4 0/0 amortizable. . .	79'50	80'30	+ 0'80
Billetes Cuba 1886. .	112'00	111'95	- 0'05
Billetes Cuba 1890. .	99'35	99'40	+ 0'05
Banco de España. . .	"	"	"
Banco Hipotecario. .	"	"	"
Id., obligacio. 5 0/0. .	99'75	"	"
Id., cédulas 4 0/0. . .	"	83'20	"
Compañía arrendataría de tabacos. .	169'00	168'75	- 0'25

Cambios sobre el extranjero.

PARIS. A la vista, 22'50 por 100, beneficio al papel A 8 div., 70'00 por 100, id. A la vista, libra esterlina, 30'34 pesetas. A 8 div., id., 00'00 LONDRES. A 63 div., id., 00'00 A 99 div., id., 00'00

Premio del oro: 21'00 por 100.

Aspecto de la Bolsa.

Signe el alza en los fondos. Como venimos repitiendo, no son nuestros fondos los menos solicitados en la demanda general que se hace en todos los mercados.

Por lo que respecta á nuestra Bolsa, sin dificultad se admite la mejora de los cambios de nuestros efectos públicos, sin contrarresto de ningún género, por la idea que se tiene de que las condiciones actuales de los valores fiduciarios llevan necesariamente por aquel rumbo.

En nuestro mercado las operaciones que se hacen son en muy corto número y solo de relativa importancia, de suerte que el alza de los fondos públicos no procede del movimiento de la especulación hoy muy limitado, sino que trae su origen del extranjero.

Los cambios con el extranjero van adquiriendo alguna ventaja, á medida, pero no en la proporción de la subida de los fondos del Estado: los francos se han cotizado de 22'40 á 22'50 por 100, beneficio al papel en cheques sobre Paris, y las libras de 30'87 á 30'84 pesetas una.

La cotización de los efectos públicos viene á ser ésta: El 4 por 100 interior al contado de 70'40 á 50, ó sea con la mejora de 30 céntimos; á fin de mes de 70'65 á 55, y á fin del próximo á 70'75 y 80.

El 4 por 100 exterior al contado á 81'25 y 30; esto es, con el aumento de 20 céntimos por 100. La deuda amortizable no se ha cotizado en partida. Los billetes de Cuba de 1886 de 112'10 á 111'90, cerrando á 111'85, y los de 1890 á 99'40.

Las cédulas de 4 por 100 del Banco Hipotecario á 83'20. Tampoco hoy se han negociado acciones del Banco de España.

Las de tabacos, en pequeñas cantidades, á 108'75. **Despues de la Bolsa.** A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 70'60; fin del próximo, 70'80. Firmeza de cambios.

Temperatura.

La temperatura de hoy, en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos de la casa viuda de Aramburo, Príncipe, 12, es la siguiente: A las ocho de la mañana, 19° sobre 0. A las doce de la misma, 29° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 26° sobre 0. La máxima fué de 31° sobre 0. La mínima de 15° sobre 0. El barómetro marca 708 milímetros.—Variable.

CRONICA DE ESPECTACULOS

Jardin del Buen Retiro.

En estos Jardines se pondrán en escena mañana, por tarde y noche, la zarzuela *Ki-ki-ri-ki* y el baile *Coppelia*. **Príncipe Alfonso.** Mañana, por la tarde, se pondrá en escena en este favorecido teatro la popular zarzuela en dos actos, letra de Javier de Burgos y música de Chueca, titulada *Cádiz*.

CHARADA.

Prima la tercera cuatro una fruta, y doble tres, el cargo más elevado que en la tierra puede haber. Ya prima dos tres decimos cuando para de llover, y la prima dos tres cuarta en el mar la puedes ver. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana).

Solucion á la charada de ayer. TAR TA NA.

Telegramas detenidos

Por no encontrarse á los destinatarios, ayer quedaron sin repartir los siguientes: Central.—Medina Sidonia: Antonio Real, cuesta de Santo Domingo, 12, segundo izquierda.—Priego: Señora Goicorretea, sin señas.—Mondofredo: Marcelino Aulle, Tesoro, 28, principal interior.—Puentevedue: Víctor Mace y Dotres Dargari, militar de Madrid.—Narbonne: Cayetano Gomez, comisionista, Amanuel, 19, segundo.—Bañeza: Ramon Garcia, Montera, 30.—Eauxbonnes: Bolin, Bolsa, 5.—Santisteban: Andrés Ramirez, La Oriental, Duende, 4.—Almería: Maria Leondes, sin señas.—Málaga, Enlace: Pedro Olivares, Huerta Baja, 10, segundo.—Cornúa: José Lopez, calle del Pozo, 12.—Villarrobledo: Luis Plá, Aduana, tercero, tienda.—Porto: Martosinhos, para Llopes, Madrid.—Alhama: Carmen Tudela, Madera, 21, principal.

LA MESA DE FORNOS.

Comida del dia 26 de Agosto.

Cubierto de 5 pesetas. Puré de cangrejos. Salmon á la inglesa, salsa genovesa. Costillas de corzo á la Gourmet. Pimientos rellenos con arroz. Pollo asado con berros. Dulce y cajita de Chantilly.

CULTOS.

Santo de mañana.—San Celerino, Papa. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Escuelas Pías de San Antonio Abad, donde se celebrará misa mayor á las diez, y por la tarde completas y reserva. En la Catedral, misa conventual á las nueve y media. En la Real Capilla, ídem id., á las once. En las parroquias misa mayor á las diez con explicación del Evangelio. En el Carmen Calzado, Duodena á San José, predicando en los ejercicios, á las seis de la tarde, el Sr. Gomez. En Monserrat, ídem id., siendo orador el señor Rector. En los Servitas, ejercicios piadosos á las cinco y media, en los que predicará el señor Sevillano. **Visita de la Corte de María.**—Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis, de la Esperanza en Santiago ó del Sagrado Corazon de Jesús en las Niñas de Leganés.

Espectáculos para mañana.

Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—*Cepa-Club*.—A las 9 1/2.—*Los africanistas*.—A las 10 1/2.—*Campanero y sacristan*.—A las 11 1/2.—*La romería del Halcón ó el alquimista y las villanas y desdenes mal fingidos*. A las 4 1/2.—*Cádiz*.—*La Cruz Blanca*. **Jardin del Buen Retiro.**—A las 9.—*Ki-ki-ri-ki*.—El baile en dos actos *Coppelia*.—Intermedios por la banda de Ingenieros.—Entrada, una peseta.—Panorama nuevas vistas (Exposición de Paris).—Tío Vivo, fantoches, fonógrafo Edison y otros recreos. A las 4 1/2.—La misma funcion de la noche, con gran rebaja de precios en las localidades. De 6 á 10 de la mañana, 5 á 8 de la tarde y 9 á 1 de la noche.—Sesiones de patines, **Gran Circo de Colon.**—A las 5 y á las 9.—Dos grandes funciones, representándose en ambas el gran espectáculo mimico-bailable titulado *Exposición de Chicago*, en el que toman parte todos los artistas de la compañía, un numeroso cuerpo de baile y 200 figurantas.—Entrada general, 50 céntimos. **Fronton y tringete de San Francisco el Grande.**—A las 10 de la noche.—Gran partido entre los jóvenes pelotaris Aguirre y Aramburo contra Cestero y Arrieta. A las 5 1/2 de la tarde.—Pracaman y Elordi contra Vergara y Brabo. **Jardin de Aclimatacion.**—Concierto á las 5 de la tarde.

SERVICIOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

son escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes: El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.—El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz.—El 30, de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.—El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para los de Liverpool, Hamburgo, Nantes y Burdeos.—El 30, con escala en Puerto-Rico el 4 ó 5, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor MONTEVIDEO saldrá de Cádiz el 30 del corriente.

LINEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ho-Ilo y Cebú y combinaciones a Kuraché y Basher (golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigón, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyogo y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes, á partir del 5 de Enero de 1894.

De Manila saldrán cada cuatro jueves, á partir del 25 de Enero de 1894.

LINEA DE BUENOS-AIRES

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LINEA DE FERNANDO POO

con escalas en Las Palmas, puertos de la costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

LINEA DE MARRUECOS

Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

SERVICIO DE TANGER

El vapor «Joaquín del Piélagu» sale de Cádiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas á familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encargará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid, Agencia de la Compañía, Puerta del Sol, 13.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS

(SOCIEDAD ANONIMA)

DE MADRID

TARIFAS DE PRECIOS DE SUSCRICION AL AÑO

	PESETAS
Por una estación particular.....	300
Por una estación para fincas urbanas y para todos los inquilinos de la misma.....	600
Por una estación de uso público.....	1.000
Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central.....	75
Por un idem para comunicar solo con el aparato principal.....	71
Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador.....	54
Cuadro indicador de cuatro direcciones.....	530
Por cada otra direccion.....	70
Por un conmutador de dos direcciones.....	4
Cada otra direccion.....	2
Por un timbre.....	10

LOS MEJORES GUANTES

que se venden en Madrid, son los que fabrica el conocido guantero Fernando Uriarte.—Colores ideales.—Especialidad de la casa: el Guante negro.

3, ESPARTEROS, 3, ENTRESUELO

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que presente CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS 10 años de éxito. Premiadísimo con medallas de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre sus similares.—Frasco, 14 reales.—FARMACIA DEL DR. PIZÁ, PLAZA DEL PINO, N.º 6.—BARCELONA y principales de España y América

AGUAS BAÑOS VIEJOS

SOLFUREOS SALINOS DE PARACUELLOS DE GILOCA (CALATAYUD) ÚNICO Y PRIMITIVO MANANTIAL EN LA ROCA PROPIEDAD DE DON FELIPE GARCIA SERRANO Dos galerías de Baños Cuatro Gabinetes hidroterápicos montados por una casa de París. Salon de conciertos y baile de más de cien metros Gabinetes de lectura, juego, billar, oratorio, paseos, jardines, carruajes, etc. Comfortable hospedería y Gran Fonda. Todo sin competencia. Carruaje del establecimiento á todos los trenes en la estación de Calatayud. Temporada: desde 15 de Junio á 30 de Setiembre

NERVIOS

La hipocondría, histérico, vahidos, desvanecimientos, flejedad nerviosa, parálisis, ruidos de cabeza, mareos, dolores y demás trastornos nerviosos, se curan con el Antinevrosio Howard, á ptas. lóxicas y Hortalaza, 110. Prospectos gratis.—Consultas al Instituto Andel, Madrid Moderno, Madrid.

COLOCANDO

sobre la muñeca izquierda el Escudo febriligo americano de Diaz, se curan rápidamente las intermitentes, cotidianas, terciarias y cuartanas. Cura asimismo la fiebre amarilla, siguiendo las instrucciones del prospecto, y es necesario á cuantas personas se trasladan á América y Oceanía. Remedio seguro. Véndese á 3 ptas. en todas las principales farmacias y droguerías.—Depósitos con descuento en los pedidos al por mayor en Madrid, Compañía Ibero-Universal, Preciados, 55 y Salamanca, farmacia del Doctor Heredia, Rúa, 45, que remite tambien á correo vuelto un solo Escudo, enviando su importe y el franqueo para recibirlo certificado

Félix y Faustino

TAPIEROS

Encargados que han sido del taller de D. Line Fernandez, tienen el gusto de ofrecer á sus parroquianos y al público su establecimiento 2—ALHAMBRA—2

Una casa que no se ve á Lindepedos, establecida en la calle de Silva, 16, 2.ª derecha, se admite un ó dos personas para vivir en familia.

LEYES CIVILES DE ESPAÑA

POR

D. LEON MEDINA

Y DON MANUEL MARAÑÓN

ABOGADOS DEL ILUSTRE COLEGIO DE MADRID

Novísima edición refundida, corregida y considerablemente aumentada, con todas las disposiciones publicadas hasta el día y la jurisprudencia del Tribunal Supremo.

Un volumen en 8.º menor de 1.480 páginas. Contiene el texto del Código Civil y de Comercio, Ley Hipotecaria y su Reglamento, la de Enjuiciamiento civil, la de Organización de Tribunales y adicional de 1882, Aranceles judiciales y notariales, ley de aguas, minas, timbre, etc. y cuantas disposiciones se hallan vigentes en materia civil y mercantil, con un índice alfabético completísimo. Precio: 10 pesetas en Madrid y 11 en provincias.

De los mismos autores: Leyes Penales de España. Contiene TODA la legislación penal vigente, tanto ordinaria como especial. 8 pesetas en Madrid y 9 en provincias.

Se venden estas obras en las principales librerías y en la Administración de este periódico.

Se vende por mayor en la Administración de este periódico, SAN MARCOS, 30, 32 y 34, papel para envolver.

¿Mi-hija por qué no regla?

La amenorrea, producida por vicio constitucional ó obstáculo mecánico, se trata con éxito en el CONSULTORIO PORTELA. Carmen, 14, 2.ª izqda.—De 11 á 1.

RUIZ LOPEZ

VINOS FINOS DE JEREZ

CRIADOS AL NATURAL

ESPECIALIDAD EN LA CASA

Añejo para convalecientes

Los años y el esmero con que ha sido criado este vino, hacen de él un tónico reconstituyente natural, el mejor que se conoce. Su uso facilita las digestiones, contribuyendo poderosamente á las funciones de asimilación.

En Madrid: Ultramarinos de los Señores Piñeiros, Arenal, 30 y Génova, 4.

EL CORREO

SE HALLA DE VENTA Á 10 CÉNTIMOS EJEMPLAR

EN PARÍS

Kioskos 50 y 8 Boulevard Montmartre. Kioskos 34 y 28 Boulevard des Italiens. Kioskos 16, 131 y 213 Boulevard des Capucines.

EN BIARRITZ

Librairie de Mr. Benguet.

EN BORDEAUX

Librairie de Mr. Danch, place de la Comédie.

EN BAYONNE

Librairie de Mme. Aubin.

EN ARCACHON

260 Boulevard de la Place.

EN LONDRES

Librairie 39, old, Compton Street, Soke. Id., 18, Wardour Street, W.

LOS TIROLESES

EMPRESA ANUNCIADORA

Rápidas propagandas. Anuncios en todos los sistemas. Combinaciones especiales con grandes ventajas para los anunciantes.

Esquejas de Defunción, Funeral y Aniversario para todos los periódicos. Catálogos gratis á quien los pida en las

Oficinas: Barrionuevo, 7 y 9, entresuelo

TELEFONO 351

Apartado de Correos número 48

RABANO IODADO

DE GRIMAULT y C^a

Farmacéuticos en París

El Jarabe de Rabano iodado de Grimault y C^a, es una combinación del Iodo con el Berro, el Rabano, y la Coclearia, plantas antiscorbuticas cuya eficacia es popular desde los tiempos más remotos.

Todas las afecciones en las cuales el uso del aceite de hígado de bacalao y de los medicamentos iodados es de necesidad, son combatidas victoriosamente por medio del Jarabe de Rabano iodado de GRIMAULT y C^a, con la ventaja circunstancia que es recibido y tolerado fácilmente por los estómagos más delicados, mientras que el aceite de hígado de bacalao, las píldoras y el jarabe de iodo de hierro á menudo ocasionan asco, peso ó accidentes de intolerancia.

Desde hace veinte años, este medicamento dá los mas notables resultados en el tratamiento de la Tisis y de las Enfermedades de los niños, es poderoso contra las Escrófulas, el Linfatisimo, la Raquitis, la Infartacion y de la Inflamacion de las glándulas del cuello, los Tumores, las Costras y las diversas Erupciones de la piel, de la Cabeza y de la Cara. Excita el Apetito, dá tono á los tejidos, combate la Palidez y la Blandura de las carnes, devuelve á los niños el vigor y la alegría que les son naturales. Es tambien un admirable medicamento contra las Costras de la leche.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y C^a.

Paris. — Casa GRIMAULT y C^a

8, Rue Vivienne, 8

DEPOSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

Contribucion Industrial y de Comercio

CONTIENE

EL REGLAMENTO Y TARIFAS

aprobados por Real Decreto 11 de Abril de 1893

Concordado y anotado profusamente y seguido

de un minucioso Repertorio Alfabético de todas las industrias, oficios y profesiones incluidos en las Tarifas, POR

D. Leon Medina y D. Manuel Marañón

ABOGADOS DEL ILUSTRE COLEGIO DE MADRID

Precio de esta obra: 2 pesetas en Madrid y 2'50 en provincias. Se vende en las principales librerías y en la Administración de este periódico.

GOUDRON GUYOT

ALQUITRAN GUYOT

Licor concentrado y desulfurado

El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran, mas eficaz y agradable para los estómagos delicados. El peróxido de hidrógeno, aumenta el apetito, restituye las fuerzas y es eficazísimo en todas las enfermedades de los pulmones, en los astmas de la vejez, y en las afecciones de las mucosas.

El Goudron Guyot ha sido experimentado con gran éxito, en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.

Durante los grandes calores y en tiempos de epidemias, se hace con el la bebida mas higiénica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la mas saludable de las bebidas.

El Goudron Guyot AUTÉNTICO se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma

escrita con tres colores:

Vente por mayor en la mayor parte de las Farmacias.

FABRICACION POR MAYOR: En casa L. FRERE et Ch. TORCHEON 19, rue (calle) Jacob, en París.

Agos. 25) FOLLETIN DE «EL CORREO» (F. 205)

LOS DRAMAS DEL LONDRES

IV

LA SOGA DEL AHORCADO

POR

PONSON DU TERRAIL

Hablaba con sencillez; como un hombre que abraza las mejores intenciones del mundo.

Mr. Patterson se dejaba llevar.

En el momento de salir de la rotonda para entrar en una galería muy estrecha, el reverendo se volvió.

Pudo observar entonces que los compañeros del Hombre gris no les seguían.

Únicamente dos mineros marchaban delante para alumbrar el camino, porque aquele la galería no tenía linternas colgadas de la bóveda.

Ya dijimos que el Hombre gris había pasado su brazo por debajo del de Mr. Patterson.

—Verdaderamente—le dijo—debeis estar muy descolado.

—Ah!—exclamó éste.

—Vos, que sois un hombre inteligente y fuerte, os habeis dejado engañar como un niño.

—Caballero, estoy en vuestro poder, y esto debe bastaros; debeis prescindir de burlas y chanzonetas....

—No me burlo, señor; yo hago constar un hecho—dijo friamente el Hombre gris.

—Voy á probaros que está muy lejos de mí la intención de burlarme,

—Ah!—le dijo—deiros la suerte que se os reserva.

El reverendo puso atención.

—Ya os he dicho—prosiguió el Hombre gris—que os condeno á un cautiverio eterno, á no ser que un accidente imprevisto os reduzca á la nulidad.

—O que alguien venga á librarme—objetó Mr. Patterson, cuyo orgullo se rebeló al oír las frases de Rocambole.

—Lo cual me parece muy difícil—objetó el Hombre gris.—Pero, en fin, la esperanza debe conservarse hasta la muerte.

Los hombres que alumbraban el camino se detuvieron de repente.

Patterson miró dónde se encontraba.

La galería que acababa de recorrer daba acceso á una nueva rotonda, pero mucho más pequeña que la primera.

En medio de ella había un objeto extraño, que desde el primer momento atrajo poderosamente la atención del reverendo.

A primera vista parecía un baul, una especie de cofre de seis pies de alto y cuatro de largo.

Examinándole más de cerca, se veía que era una jaula.

Una jaula con enormes barras de hierro.

—He ahí vuestra habitación—dijole friamente el Hombre gris.

Patterson se estremeció, sus cabellos se erizaron.

Quiso desprenderse del brazo del Hombre gris.

Pero no pudo.

—Toda resistencia es inútil—le dijo éste.

—Miserable!—gritó Patterson.

El Hombre gris hizo una señal.

Los mineros se acercaron al reverendo y lo cogieron por debajo de los brazos.

A pesar de los gritos, á pesar de su resistencia, aquel fue levantado del suelo y metido en la jaula.

La puerta de ésta se cerró tras él.

Dentro de la jaula había una cama. Podía acostarse.

—Se os traerá de comer dos veces al día—le dijo el Hombre gris.

—Y se retiró.

Mr. Patterson tuvo un acceso de rabia.

Se batía contra las barras, gritaba y trató de mover la jaula.

Pero era muy pesada.

Los mineros y sus lámparas se alejaron.

Los percibió un instante al extremo de la galería.

Después todo desapareció.

Las tinieblas rodearon á Mr. Patterson.

Pasaron muchas horas.

Los gritos del reverendo quedaban ahogados allí mismo.

No llegaba hasta él el más ligero ruido.

Cuando comprendió la inutilidad de sus gritos, después que hizo violentos esfuerzos para tratar de mover la jaula, cayó rendido al suelo.

Iba á cerrar los ojos, desvanecido, cuando de repente una claridad inmensa, diez veces más insoportable que la luz del sol si se mirase de frente, brilló alrededor suyo.

Los muros de la rotonda brillaron como si espesos paños que les cubrieran fueran bruscamente separados y sobre los muros cubiertos de espejos, un reflector de colosal potencia hiciera converger rayos de luz eléctrica.

Mr. Patterson experimentó un dolor semejante al que le hubiera producido un hierro candente aplicado sobre los ojos.

Los cerró; pero sus párpados fueron impotentes para preservarles de aquella intensísima claridad.

Entonces comprendió el reverendo á qué accidente se refería el Hombre gris al hablarle de quedar reducido á la impotencia.

Se acordó de Dionisio el Tirano que volvía ciegos á sus prisioneros haciéndoles pasar bruscamente de la oscuridad más profunda á la ardiente luz del sol,

¡Mr. Patterson estaba condenado á estar ciego!

CV

¿Cómo había podido producirse esta repentina claridad?

Patterson no trató de explicársela.

El reverendo había dado un horrible grito de dolor.

Había cerrado los ojos inmediatamente.

Pero esa precaución había sido insuficiente.

La luz había sido tan intensa, que había pasado á través de los párpados.

Esto duró unos seis minutos.

Después, de repente, sin transición ninguna, se apagó la luz.

Reinaron de nuevo las tinieblas en el subterráneo.

Pero Mr. Patterson tenía los ojos llenos de llamas, no veía más color que el rojo.

¿Cómo preservarse de esa luz, de esa claridad intensísima?

Mientras el reverendo se hacia tristes reflexiones en el fondo de su jaula de hierro, se oyó ruido de pasos á lo lejos, en las sonoras galerías de la mina.

Las personas perversas tienen siempre confianza en la bondad de las demás.

Mr. Patterson, que jamás había tenido piedad de nadie, que marchaba siempre derecho á su objeto, destruyendo, sacrificando todo lo que se oponía á su paso, mister Patterson, decimos, recordaba que el Hombre gris gozaba en Londres de una gran reputación de bondadoso, de humanitario, de caritativo.

Este hombre, pues, no podía tener la terrible intención de quitarle la vista, y sin duda no había hecho otra cosa que someterle á una prueba.

Así es que cuando oyó pasos tuvo un rayo de esperanza.

Apoyado en los barrotes de su extraña prisión, volvió la cabeza en dirección á

donde se oían los pasos, cuando vió brillar á lo lejos una débil luz.

Era la luz de una linterna que traía un hombre en la mano.

Este avanzó.

Mr. Patterson creyó que era Rocambole. Rocambole, que quizás viniera á ofrecerle el perdón á cambio de su renuncia á la fortuna de lord Willam.

El hombre se acercaba.

Cuando estuvo á poca distancia, el reverendo le reconoció, porque la claridad de la linterna le llegaba al rostro.

No era el Hombre gris.

Era Shoking.

Shoking el mendigo.

El hombre á quien Mr. Patterson había vuelto desdeshosamente la espalda á bordo del vapor.

Shoking se aproximó á la jaula.

Patterson vió entonces que llevaba un cesto en la mano.

Le llevaba de comer.

—Buen día, mi reverendo—le dijo el mendigo.

Patterson miróle y no le contestó una sola palabra.

—¡Estais enojado conmigo, mi reverendo?—